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Protokoll der FSVV Religionswissenschaft 

31.10.2018 

 

Anzahl der Anwesenden: 5 - 9 

Anwesende FSR-Mitglieder: Katharina, Joshua (19.40 Uhr gegangen, weshalb nicht 

mehr beschlussfähig über Finanzanträge) 

Sitzungsleitung: Katharina (Vertretung) 

Protokollführung: Sonja (Vertretung) 

Moderation: Joshua (Vertretung bis 19:30), dann Vincent 

Beginn: 18:15 Uhr 

Ende: 20:54 Uhr 

 

TAGESORDNUNG 

 

TOP 1 Begrüßung 

 

Katharina begrüßt die Anwesenden. Zwei von drei Mitgliedern des Fachschaftsrats sind anwesend, 

damit ist die Beschlussfähigkeit von Finanzanträgen gegeben. 

 

TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird verlesen und mit folgenden Änderungen bestätigt: Das Vorziehen von TOP 

8.1.1, TOP 8.1.2, TOP 8.2.3 und TOP 9 wird beantragt. 

Abstimmungsergebnis FSVV: 

Dafür: 7 

Dagegen: 0 

Enthaltungen: 2 

 

TOP 3 Sitzungsleitung, -moderation und -protokollführung für die nächste Sitzung 

 

Sitzungsleitung: Laura 

Protokoll: Vincent 

Moderation: Daniel 

 

TOP 4 Bestätigung von Protokollen 

 

--- vertagt auf den 07.11.2018 --- 
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TOP 5 Neues aus Fachschaftsalltag, Arbeitskreise und Symposiumsplanung 

 

5.1 Fachschaftsalltag 

 

5.1.1Informationen zu „Antrag“ und „Impuls“ 

Impuls: David 

 

1) Was ist ein Antrag? 

Das Begehren des Verhaltens einer öffentlichen Stelle, beispielsweise einer Behörde oder eines 

Gerichts, wird als „Antrag“ bezeichnet. Im Unterschied zu einer bloßen Anregung wird bei einem 

Antrag vom Antragssteller eine Entscheidung erwartet, und dies mit Recht: der Antragssteller hat 

einen Anspruch auf eine Entscheidung (beispielsweise bei einem Antrag auf Leistungen, Antrag 

auf Freispruch, Antrag auf Wiedereinsetzung in den vorherigen Stand…)  

Das Antragsrecht bezeichnet das Recht einer natürlichen oder juristischen Person auf 

Herbeiführung einer bestimmten Rechtshandlung, insbesondere einer Amtshandlung, 

rechtsverbindlichen Erklärung oder behördlichen Entscheidung. Antrag besteht aus 

Antragsteller*in, Antragstext und Begründung. 

 

2) Was ist ein Impuls? 

Der Impuls ist eine grundlegende physikalische Größe, die den mechanischen Bewegungszustand 

eines physikalischen Objekts charakterisiert. Der Impuls eines Körpers ist umso größer, je 

schneller er sich bewegt und je massereicher er ist. Damit steht der Impuls für das, was in der 

Umgangssprache unscharf mit „Schwung“ und „Wucht“ bezeichnet wird. 

Ein Impuls kann als Anregung zu bestimmten Themen verstanden werden. 

 

5.2 AK Öffentlichkeitsarbeit 

 

5.2.1 Davids Bericht zur Fachschaftshomepage  

Zunächst werden die drei Punkte grob von David vorgestellt, um sie anschließen im Detail zu 

besprechen. 
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A Analytics 

David stellt sein Anliegen vor, die Analytics-Funktion - mit entsprechender Erklärung in den  

Datenschutzrichtlinen - einzustellen, um bspw. erkennen zu können, inwiefern der Reiter auf der 

Institutshomepage uns behilflich ist. Dieses Tracking beziehe sich nur auf die Verlinkungen auf 

anderen Homepages, da es möglich sei nur bestimmte Funktionen zu nutzen und andere 

abzustellen. 

Die Anwesenden besprechen dDavids Anliegen und wägen rechtliche und moralische Aspekte ab. 

 

--- Pause von 19:16 Uhr bis 19:30 Uhr --- 

 

Als Ergebnis der Diskussion wird folgendes Verfahren von den Anwesenden abgestimmt: 

Zur Nutzung oder Nichtnutzung der Analytics-Funktion erbittet die Fachschaft 

Religionswissenschaft eine offizielle Stellungnahme der Datenschutzbeauftragten des StuRa‘s.  

 

Abstimmungsergebnis der FSVV: 

Dafür: 6 (einstimmig angenommen) 

Enthaltung: 0 

Dagegen: 0 

 

Joshua wird bezüglich dieser Thematik einen E-Mail-Entwurf aufsetzen und diesen in der nächsten 

FSVV vorlegen. 

 

B Suchmaschinenoptimierung 

Die Anwesenden besprechen die bereits bestehenden Artikel der FS, die darüber Auskunft geben, 

worin ihre Arbeit besteht, sowie mögliche Neuerungen in Form von Berichten und Bildern über die 

FS-Arbeit und FS-Veranstaltungen. 

Die Anwesenden sprechen sich positiv dafür aus, künftig Berichte und Bilder von Veranstaltungen 

der Fachschaft zu erstellen und hochzuladen. 

 

C Informationen 

Die Anwesenden sprechen sich positiv zu Informationen über QSM-Vergabe und dem 

Haushaltsplan der FS auf der Homepage aus. Auch eine Überarbeitung der Struktur der 

Homepage soll zugunsten einer leichteren Nutzung vorgenommen werden. 
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5.2.2 Anträge auf Basis von Davids Bericht 

Antragsteller: David 

 

A Antrag auf Hochladen des StuRa-Videos zu QSM auf der FS-Seite 

Erläuterung: Siehe TOP 5.2.1 

 

Abstimmungsergebnis der FSVV: 

Dafür: 5 (einstimmig angenommen) 

Dagegen: 

Enthaltungen: 

 

B Antrag auf Veröffentlichung der Fachschaftssatzung auf der Homepage 

Erläuterung: Siehe TOP 5.2.1 

 

Abstimmungsergebnis der FSVV: 

Dafür: 5 (Einstimmig) 

Dagegen: 

Enthaltungen: 

 

C Antrag auf Veröffentlichung des Haushaltsplans der Fachschaft ReWi auf der Homepage 

Eläuterung: Siehe TOP 5.2.1 

 Der Haushaltsplan wird als Rohfassung hochgeladen 

 

Abstimmungsergebnis der FSVV: 

Dafür: 4 

Dagegen: 0 

Enthaltungen: 1 

 

D Verlängerung der Frist des Zugangs zur Homepage für David und ggf. weiteren Personen 

Ergänzende Erläuterung von Katharina: David kann sich durch seine (bislang rein analytische)  

Arbeit an der Homepage der Fachschaft und wenn dies sein Wunsch ist, als Teil des AK 

Öffentlichkeitsarbeit betrachten. Nach einer Anfrage an die EDV-Abteilung des StuRa bietet es 

sich an, mehrere Benutzungsaccounts für unsere Homepage einzurichten, sodass diejenigen, die 

sich im AK ÖffA engagieren, einen eigenen Zugang einrichten können. Anzumerken ist, dass der 

AK ÖffA am Samstag, den 10.11.18 um 10 Uhr ein größeres AK-Treffen veranstaltet, bei dem die 

heute besprochenen/beschlossenen Neuerungen und weitere Ideen und Impulse ausgehandelt 

und Aufgaben verteilt werden können. Zu beachten ist außerdem, dass Berichte, Posts und 
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dergleichen in Absprache des AK ÖffA und ggf. der FSVV geschehen, also nicht in Eigenregie 

getätigt werden. 

 

Vorschlag: 

Erweiterung des AK ÖffA um den Aspekt EDV, wegen der engen Verzahnung und der Homepage 

als Schnittstelle  

 

E Analytics auf der Homepage aktivieren  

Antragsteller: David 

 

Abstimmung siehe TOP 5.2.1.A 

 

TOP 6 Stop das Mobbing 

Antragsteller: David 

 

Antragstext: 

Die Fachschaft unterbindet weitere Mobbing Angriffe gegenüber Fachschaftsmitgliedern 

Begründung: In den letzten zwei Sitzungen zeichnet sich leider ein altbekanntes Bild ab. Die 

Einbringung von Freiwilligen wird kontinuierlich mit privaten und unproffesionellen Vorurteilen 

gestört. 

Das sich nicht immer alle Menschen gut verstehen können, gerade in einem politischen Feld ist 

klar. Aber das sich manche Mitglieder der Vollversammlung eindeutig mehr für ihre Handlungen 

rechtfertigen müssen als andere ist schade und stört die Sitzung. 

Mitunter werden sogar ungerechtfertigte Anfragen an die (falschen) Referate gestellt um 

bestimmte Menschengruppen auszuschließen. 

Es ist schade, dass obwohl die Fachschaftt nach Aussage zur Schlichtungskommision um eine 

gemeinschaftliche und freundliche FS bekennen, dies leider immer noch nicht durchgeführt 

wird. 

Es wäre schön, wenn die Fachschaft zu dem Ziel einer Fachschaft für alle bekennt und die 

angehenden Mobbing Versuche unterbindet. 

 

Der Antragstext wird nicht in die Debatte übernommen mit der folgenden Begründung von 

Katharina als Fachschaftsrätin und Mitglied des AK Debattenkultur: Es ist bedauerlich, dass eine 

derart schlechte Stimmung bzgl. der Fachschaftsarbeit aufgekommen ist. Sie beeinträchtigt 

offenkundig eine konstruktive und faire Debatte und Atmosphäre. Im Fachschaftsknigge hat sich 

die FSVV verbindlich darauf geeinigt, persönliche Diskrepanzen nicht in die Sitzungen zu tragen, 

selbst wenn sie hier entstanden sein mögen. Sie sind ausdrücklich außerhalb der Sitzungen und 

der Fachschaftsarbeit abschließend zu klären. Ich bitte die Beteiligten daher auch in diesem Fall 
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um eine ausgelagerte Klärung. Die Sitzungen sollen durch sachliche Debatten bestimmt werden. 

Dass auch dabei Meinungen weit auseinandergehen können, gehört dazu. Auch hier verweise ich 

auf eine verbindliche Regelung der FSVV, die im Fachschaftsknigge festgehalten wurde: 

Sachliche Einwände sind keine Kritik an der Person und keine privaten Angriffe. Kritik an- oder 

wenigstens hinzunehmen, gehört ebenfalls zu einer Debatte. 

 

TOP 7 Anfragen von Studierenden an die Fachschaft 

 

--- Es liegen keine Anfragen vor --- 

 

TOP 8 Neues aus Fachschaftsalltag, Arbeitskreise und Symposiumsplanung) 

 

8.1 Fachschaftsnetzwerke 

Impulse: Katharina  

 

8.1.1Update zum Semesterfrühstück 

Die Fachschaft Theologie unterstützt uns bei der Raumsuche für unser Semesterfrühstück. Eine 

Anfrage an die Evangelische StudienGemeinde (ESG) Heidelberg über den Kontakt der FS 

Theologie ist in Arbeit und die Prognose ist gut. Falls wir hierbei aber wider Erwarten keinen Erfolg 

haben, hilft uns die FS Theologie gern mit ihrem eigenen Fachschaftraum im WTS aus. 

Als nächstes muss sich auf ein Datum (oder auf eine Auswahl möglicher Termine) geeinigt 

werden. Favorisiert ist Do, 29.11.2018 (10:00 Uhr bis 14:00 Uhr). Ansonsten wird auf Di, 

27.11.2018 ausgewichen. 

 

8.1.2 ReWi und Theologie 

Reagierend auf die allgemeine Zustimmung, dass unsere Fachschaft sich gern mit anderen 

Fachschaften vernetzen möchte, wurde die Raumanfrage genutzt, um unser Interesse an einer 

fachschaftlichen Kooperation zu bekunden. Das Interesse beruht auf Gegenseitigkeit und beträfe 

bspw. gemeinsame Veranstaltungen oder auch die Mitwirkung bei der MathPhysTheo. Die FS 

Theologie wurde zur Teilnahme am ReWi-Stammtisch am kommenden Montag (05.11.2018) 

eingeladen, wo in lockerer Atmosphäre Ideen ausgetauscht werden können. 

 

5.4 QSM-Umfrage 

Impuls: Joshua 

 

Um sich wie vorheriges Jahr ein Meinungsbild zur Verwendung der QSM einzuholen, wurde 

folgende Mail verfasst: 
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Hallo, liebe ReWi-Studis, 

wie schon im vergangenen Semester erhebt die Fachschaft ein Meinungsbild zum Umgang mit 

den uns zur Verfügung stehenden QSM. (Wer sind diese QSM? Dazu mehr hier: https:// 

www.stura.uni-heidelberg.de/fileadmin/Video/QSM_Video_Ethnologie.mp4). Ihr habt die 

Möglichkeit, aktiv an der Gestaltung der universitären Lehre am Institut für Religionswissenschaft 

mitzuwirken. Wenn ihr also coole Ideen für Seminare, lehrnahe Maßnahmen (z.B. 

Bücheranschaffungen, Fahrtkostenfinanzierung bei Exkursionen) oder Ähnliches habt, könnt ihr 

uns diese bis einschließlich 15.11.2018 entweder über unsere Fachschaftsmail-Adresse 

fs.religionswissenschaft@stura.uni-heidelberg.de oder unseren anonymen Briefumschlag, der an 

der Fachschafts-Pinnwand im Institut hängt, zukommen lassen. 

Liebe Grüße 

Eure Fachschaft 

 

Diese Mail wird von Joshua über den Institutsverteiler verschickt und die Frist wird um einen Tag 

verschoben (1.11.2018 bis 15.11.2018). 

 

--- Die restliche TO wird auf die kommende Sitzung am 07.11.2018 verschoben --- 

 

TOP 10 Verabschiedung 


